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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Курьер новостей

Медикам 
приходится нелегко

СЮРПРИЗЫ погоды вызва�
ли волну происшествий в

Москве. Вечером 2 февраля ав�
томобиль «скорой помощи»,
двигаясь по встречной полосе с
включенными звуковыми сигна�
лами, сбил женщину, которая
неожиданно выбежала на доро�
гу. Пострадавшую отправили в
травмпункт с переломом голени,
а 55�летнего водителя достави�
ли в управление СКР. Во время
допроса ему стало плохо, и он
скончался. До этого на Щёл�
ковском шоссе в Москве такси
подрезало автомобиль «скорой
помощи», едва не спровоциро�
вав ДТП. После того как оба
автомобиля остановились, так�
сист бросился с кулаками на во�
дителя «скорой». На помощь
медицинской бригаде поспеши�
ли несколько человек, которые
проезжали мимо на машинах.
Они попытались заблокировать
такси, чтобы вызвать полицию,
однако водителю удалось
скрыться.

Вилами по воде

МИ Н Э К ОНОМ РАЗ В И �
ТИЯ подготовило стрес�

совый сценарий развития рос�
сийской экономики, в нём зало�
жена стоимость нефти 25 дол�
ларов за баррель. Инфляция в
этом случае, по расчётам, со�
ставит менее 10%, а падение
ВВП будет меньше, чем в 2015
году (показатель за прошлый
год — минус 3,7%). Об этом за�

явил глава ведомства А. Улюка�
ев. Чиновник считает, что речь
идёт именно о возможном сце�
нарии, а не о базовом варианте
прогноза. «Как вы знаете, су�
ществуют определённые риски,
связанные с возможным недо�
получением нефтегазовых до�
ходов по сравнению с принятым
бюджетом», — приводят агент�
ства слова министра. При этом
Улюкаев уточнил, что при 25
долларах за баррель цены в
России вырастут больше, чем
ожидалось (основной прогноз
— 6,4%). Тем не менее инфля�
ция будет ниже 10%. Продол�
жится некоторое ослабление
курса рубля (куда же дальше�
то?), произойдёт снижение
ВВП, но меньшее, чем было
фактически в 2015 году. «Ко�
нечно же, будут выпадающие
доходы бюджета», — заявил
глава минэкономразвития. По
последним данным Росстата, к
25 января инфляция в России
составила 0,7%. Банк России
ранее предупреждал, что одним
из основных рисков остаётся
ускорение инфляции из�за па�
дения нефтяных котировок.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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За достойную жизнь, 
против роста тарифов и цен!

По всей стране прокатились митинги и пикеты 
в рамках организованной КПРФ Всероссийской акции протеста

73ГОДА НАЗАД, 8 февраля
1943 года, две ударные

группы Воронежского фронта
под командованием генерала
И.Д. Черняховского с 5 часов
утра начали штурмовать не$
мецкие укрепления в центре и
на окраинах Курска. К вечеру
наши войска освободили
центр города от фашистов. На
самом высоком здании — До$
ме пионеров — водрузили
Красное знамя. Отличились
воины 322$й стрелковой диви$
зии под командованием пол$
ковника С.Н. Перекальского,
погибшего смертью героя при
освобождении Курска. Ему
посмертно было присвоено
звание Героя Советского Сою$
за, его именем названы улица
и площадь нашего города.

В 2007 году Курску было
присвоено звание «Город во$
инской славы».

8 февраля в Курске состоя$
лись праздничные торжествен$
ные шествия и возложение
венков и цветов к мемориалу
памяти павших и к памятникам
героям$освободителям, и к сте$
ле «Героям$курянам». Над ко$
лонной курских коммунистов,
их сторонников и союзников
развевались алые знамёна
КПРФ, её украшали символы
Знамени Победы. На мемориа$
ле после возложения цветов и
венков курские коммунисты
встали в пикет — в память о по$
гибших советских воинах, ос$
вободивших город от немецко$
фашистских захватчиков.

Наталья ЛАЩЁВА.

Память о подвиге

Героям�курянам

С Лениным в сердце

КОММУНИСТЫ села Верх$
ний Мамон Воронежской

области активно занимаются
реставрацией памятников
В.И. Ленину в сёлах района.

Одно из них — село с поэти$
ческим названием Русская Жу$
равка. Здесь проведена рекон$
струкция постамента, установ$
лен новый памятник В.И. Ле$
нину. Бригаду рабочих возгла$
вил секретарь райкома О. Та$
расов. Коммунисты Верхнего

Мамона благодарны депута$
ту Государственной думы РФ 
Р. Гостеву, выделевшему необ$
ходимые средства для проведе$
ния работ.

В настоящее время начата
реставрация памятника В.И.
Ленину в селе Нижний Ма$
мон.

В. КОЛЕСНИКОВ.
Член бюро Верхнемамонского

райкома КПРФ.
Воронежская область.

Возвращение
монументов

● Памятник В.И. Ленину в Верхнем Мамоне.

Провокаторы 
получили отпор

В субботу, 6 февраля, состоя$
лись встречи депутата Госдумы
от фракции КПРФ Валерия
Рашкина с жителями двух рай$
онов столицы: Люблино и
Кузьминки.

На встрече в Кузьминках вы$
ступили Валерий Рашкин и де$
путат Мосгордумы Николай
Зубрилин. Валерий Рашкин
поднял насущные вопросы о
необходимости введения мо$
ратория на капитальный ре$
монт жилых зданий за счёт
москвичей, об индексации
пенсий и об обеспечении по$
всеместной бесплатной меди$
цины, в том числе и стомато$
логических услуг для всех сло$
ёв населения.

Одновременно со встречей
проходил сбор подписей про$
тив взносов за капитальный ре$
монт. Жители горячо поддер$
жали инициативу КПРФ по от$
мене поборов и оставили свои
подписи для последующей их
передачи в управу района.

В районе Люблино была по$
пытка провокаторов сорвать
встречу, но им это не удалось.
Среди провокаторов был и ме$
стный депутат$«единоросс»
Евгений Тимонин. Бдительные
жители района самостоятельно
боролись с провокаторами из
«Единой России», как могли:
словами, уговорами, а кто и
действиями — отбирали рупоры.

Обе встречи показали, что
москвичи заинтересованы в
диалоге с коммунистами, гото$
вы сотрудничать ради спокой$
ного будущего, задумываются
над целесообразностью приня$
тых законопроектов и имеют
собственное мнение, не зави$
сящее от «единороссовских»
провокаторов.

* * *
В тот же день коммунисты

Куйбышевского райкома
КПРФ провели митинг в райо$
не Сокольники и пикет в райо$
не Преображенское. В ходе ак$
ций осуществлялся сбор под$
писей за отмену поборов на ка$
питальный ремонт, распрост$
ранялась партийная пресса.

Акции коммунистов при$
влекли внимание местных жи$
телей. Люди высказывали под$
держку инициативам Компар$
тии, просили дать разъяснения
по тем или иным вопросам,
выстраивались в очередь к
подписным листам. 

В митинге в районе Соколь$
ники принял участие депутат
Госдумы от фракции КПРФ
Александр Потапов.

г. Москва.

Аналогичные акции прошли и в
других районах столицы.

Антинародное 
правительство — 

в отставку

Митинг на главной площади
в Домодедове Московской об$
ласти собрал более 400 жите$
лей города.

Больше всего собравшихся
волновали высокие тарифы на
услуги ЖКХ и капитальный
ремонт, загоняющие жителей
нашей страны в нищету. Вы$

ступавшие потребовали отпра$
вить в отставку нынешнее пра$
вительство России, а вместо
него сформировать правитель$
ство Народного доверия.

* * *
Подольская городская орга$

низация КПРФ провела ми$
тинги и акции протеста на пло$
щади генерала Еремеева и в
микрорайоне Климовск. В
своём выступлении секретарь
Подольского ГК КПРФ Артур
Корольков подчеркнул, что
нынешняя политика россий$
ской власти приводит к росту
протестного электората. Рост
тарифов ЖКХ, цен в магази$
нах, нестабильный курс рубля
— всё это способствует пони$
жению благосостояния боль$
шинства категорий населения.
А значит, нам, как партии, от$
стаивающей интересы челове$
ка труда, необходимо возгла$
вить этот протест. Тем более
что в этом году предстоят вы$
боры депутатов Госдумы РФ и
Московской областной думы.

Участники митинга в Кли$
мовске потребовали от властей
прекратить губительную ре$
форму ЖКХ, не допустить вве$
дения социальных норм по$
требления.

* * *
В городе Клин в сквере Афа$

насьева состоялся митинг про$
тив роста цен на товары первой
необходимости, тарифов в сис$
теме ЖКХ и растущей безрабо$
тицы. В акции приняли учас$
тие клинские коммунисты и
представители районного от$
деления общероссийской об$
щественной организации «Де$
ти войны».

Первый секретарь Клинско$
го райкома партии, депутат го$
родского поселения Клин Ана$
толий Филиппов обратился к
собравшимся: 

— У нас был народ, который
хотел честно трудиться и хоро$
шо зарабатывать. Мы горди$

лись заводами «Медстекло» и
«Химволокно». То, что вы ви$
дите здесь, вокруг этой площа$
ди, в городе и районе построе$
но трудом клинских строите$
лей. В начале девяностых
предприятия Российской Фе$
дерации, без союзных респуб$
лик, производили товаров в
три раза больше, чем Китай.

А что теперь? Большинство
предприятий обанкрочено, ра$
зорено, закрыто. Разве про$
стые люди виноваты, что тяже$
лейший экономический кри$
зис коснулся каждого? Почему
мы должны жить хуже, чем
другие народы? Почему прави$
тельство продолжает разру$
шать медицину и образование?

Акции протеста прошли и в
других городах области: Коро$
лёве, Долгопрудном, Дубне,
Талдоме, Чехове, Зарайске,
Коломне, Реутове, Мытищах,
Люберцах, Домодедове.

Московская область.

Немедленно 
долой!

Представители самых разных
групп населения приняли учас$
тие в митинге в защиту соци$
альных прав граждан, органи$
зованном Санкт$Петербург$
ским городским отделением
КПРФ. Открылся митинг вы$
ступлением первого секретаря
горкома, члена ЦК партии 
О. Ходуновой. В своём выступ$
лении она подвергла острой
критике либеральный курс ны$
нешнего российского прави$
тельства, который оно прово$
дит вместе с партией «Единая
Россия».

В выступлениях участников
митинга речь шла о конкрет$
ных проблемах: садоводы гово$
рили об изъятии у них участков
и домов, дальнобойщики — о
непомерных налогах новой си$
стемы «Платон», обманутые
дольщики — о неспособности
государства защитить их инте$
ресы перед недобросовестны$

ми застройщиками. Приводи$
лись вопиющие примеры реа$
лизации губительной либе$
ральной политики. 

Единогласно принята резо$
люция, представленная секре$
тарём горкома КПРФ В. Боро$
денчиком, в которой участни$
ки акции протеста потребова$
ли немедленной отставки пра$
вительства РФ.

г. Санкт�Петербург.

Единственный 
выход

В Белгороде горком КПРФ
при поддержке комсомола,
«ВЖС — «Надежда России»,
организации «Дети войны»,
ДПА, Союза советских офице$
ров, организации «Матери
России» провёл митинг «За до$
стойную жизнь, против роста
тарифов и цен на товары пер$
вой необходимости».

Из того, о чём говорили вы$
ступавшие на митинге, склады$
валась угнетающая картина бе$
зысходной нищеты немалого
числа граждан России и, в част$
ности, Белгородской области.

Даже по официальным дан$
ным департамента экономиче$
ского развития Белгородской
области, рост цен и тарифов 
на Белгородчине в 2015 году
(11,4%) в 1,78 раза превысил
рост средней зарплаты. Но
ведь для очень большой части
населения положение много
хуже, чем показывают офици$
альные данные. Причём пред$
ставители власти разного
уровня, начиная от высшего
руководства, относятся к тако$
му положению народа с лёгко$
стью необыкновенной. Фак$
тически сокращают (повыша$
ют на величину ниже инфля$
ции) пенсии и социальные вы$
платы, неуклонно держат курс
на свёртывание реально обще$
доступного здравоохранения,
вводят всё новые налоги и по$
боры — вроде пресловутого
налога на большегрузные ав$

томобили, который неизбежно
приведёт к росту цен…

Выступавшие называли при$
чины, которые привели к сло$
жившемуся положению, глав$
ная из них в том, что прави$
тельство в принципе защищает
интересы не народа, а олигар$
хии. Выход давно ясен — реа$
лизация Антикризисной про$
граммы КПРФ. Но власть ка$
тегорически не желает идти на
предусмотренные в ней меры.
А раз так, единственный выход
— сменить её.

В ходе митинга шёл сбор
подписей под требованием ос$
тановить «оптимизацию» здра$
воохранения, которая на Бел$
городчине уже приводит к жут$
ким результатам.

г. Белгород.

Дадим властям 
жару

Участники состоявшегося 
6 февраля на Комсомольской
площади Хабаровска митинга
протеста высказались за смену
социально$экономического
курса, а также потребовали от$
ставки федерального прави$
тельства и краевых властей.

Перед началом митинга бы$
ли вручены членские билеты
трём студентам хабаровских
вузов, которые в этот день по$
полнили ряды Ленинского
комсомола.

— Наша цель — остановить
ограбление трудового народа,
установить подлинное народо$
властие и социальную справед$
ливость, обеспечить полно$
ценное развитие страны по
всем направлениям, — отме$
тил в своём выступлении сек$
ретарь Хабаровского краевого
комитета КПРФ С. Сливко. —
Антикризисная программа
КПРФ и стратегия нашей пар$
тии чётко определяют вехи
этого пути. И чем больше нас
соберётся на таких вот холод$
ных площадях под пронизыва$
ющим ветром, тем жарче будет
власти! Под таким напором
она в конце концов вынуждена
будет уйти.

Все выступавшие были еди$
ны во мнении: краевое руко$
водство, активно проводящее
разрушительный курс, должно
отправиться в отставку.

В Комсомольске$на$Амуре
коммунисты города провели
пикет против антисоциальной
политики партии «Единая Рос$
сия». Участники акции разда$
вали прохожим краевую газету
коммунистов «Народный
Авангард Хабаровского края»,
призывающую жителей ста$
вить свои подписи за отставку
губернатора и правительства
края.

Хабаровский край.

Ряды КПРФ 
пополнятся

Всероссийскую акцию про$
теста коммунисты Воронеж$
ской области провели в форме
пикетов и агитпунктов в люд$
ных местах Воронежа и в круп$
ных населённых пунктах сель$
ских районов. Агитпункты Же$
лезнодорожного местного от$
деления КПРФ действовали на

Аллее Славы по улице Остуже$
ва, возле торгового центра
«Максимир» и в Отрожке, Ле$
вобережного райкома — у ДК
имени Кирова, в микрорайо$
нах ВАИ и Машмет, коммуни$
сты Советского района вели
работу с людьми на Юго$За$
падном рынке и в посёлке
Придонской.

Активисты Центрального
местного отделения КПРФ
совместно с представителями
общественной организации
«Дети военного времени» раз$
давали прохожим газеты, лис$
товки и календарики у Дома
офицеров и в микрорайоне Бе$
рёзовая роща. Коммунисты и
«дети войны» из Ленинского
райкома распространяли аги$
тационную продукцию у зда$
ния областной Думы. Участни$
ки акции разъясняли прохо$
жим настоящие причины ны$
нешнего кризиса, организо$
ванного буржуазно$олигархи$
ческой властью. Здесь же рабо$
тали выездная приёмная депу$
тата городской Думы, первого
секретаря Ленинского райкома
КПРФ А.С. Померанцева, а
также передвижной пункт
«красной» радиостанции «Ме$
стное радио».

Богучарское местное отделе$
ние КПРФ провело пикет под
лозунгами против роста цен на
товары первой необходимости,
тарифов в системе ЖКХ и рас$
тущей безработицы. В ходе ак$
ции были организованы встре$
чи с гражданами, разъяснялись
проблемы страны, области,
района с позиций КПРФ.
Многие высказывали намере$
ние вступить в Компартию.

Воронежская область.

С народом — 
только КПРФ

Под таким лозунгом 5 фев$
раля в столице Мордовии Са$
ранске прошёл митинг протес$
та в защиту социально$эконо$
мических прав граждан.

Коммунисты неоднократно
обращали внимание руковод$
ства республики на негативные
последствия вхождения ОАО
«Мордовцемент» в состав хол$
динга «ЕВРОЦЕМЕНТ групп»,
возглавляемого миллиардером
Филаретом Гальцевым. Увы,
«процесс пошёл» — уже уволе$
ны 500 сотрудников из 1600 ра$
ботающих, резко сократились
объёмы производства, а вместе
с ними поступления в респуб$
ликанский и районный бюдже$
ты. Всё это происходит под на$
бившими оскомину девизами
«оптимизации» и «модерниза$
ции» производства. Надежды
на местную власть практически
не осталось.

Выход один — отставка пра$
вительства РФ, создание пра$
вительства Народного дове$
рия, принятие Антикризисной
программы КПРФ.

Эти требования прозвучали
во всех выступлениях на ми$
тинге.

Принимавшие участие в ак$
ции представители дальнобой$
щиков выразили возмущение
введением для большегрузных
автомобилей дополнительного
налога за проезд по федераль$
ным трассам. Мнение одно:
«Платон» надо валить!» Кста$
ти, уже несколько местных
дальнобойщиков вступили в
КПРФ.

Прозвучало на митинге и
требование жителей одного из
районов Саранска, которые
массово выступают против пе$
реноса в зону жилья и отдыха
морга судебно$медицинского
бюро экспертизы. Они задают
вопрос: «Почему бы не переве$
сти морг в местные «рублёв$
ки», например, в посёлок Звё$
здный?», где за высокими за$
борами «новые русские» живут
в таких хоромах, которые про$
стым гражданам и не снились.

Реакцией на бездушие влас$
тей стали события 4 февраля в
селе Атемар, где местные жи$
тели, возмущённые безудерж$
ным ростом тарифов на услуги
ЖКХ, в течение двух часов пе$
рекрывали автотрассу респуб$
ликанского значения.

А куда простому гражданину
податься? Впрочем, ответ на
этот вопрос участникам ми$
тинга ясен: с народом — толь$
ко КПРФ! Наше будущее — со$
циализм!

Республика Мордовия.

(Окончание на 2�й стр.)

Белгород

Санкт"Петербург
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За достойную жизнь, 
против роста тарифов и цен!

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.)

Под алыми стягами

5 февраля на Театральную
площадь на пикет, который
проводился Курским обкомом
КПРФ в рамках Всероссий!
ской акции протеста, вышла не
одна сотня курян, чтобы под!
держать требование КПРФ об
отставке правительства. Этот
лозунг здесь был основным.
Над площадью развевались де!
сятки алых стягов. С проезжей
части сигналили автомобили в
знак солидарности.

К первому секретарю Кур!
ского обкома КПРФ, депутату
Государственной думы РФ
Н.Н. Иванову подходили про!
хожие и выражали благодар!
ность за то, что коммунисты
последовательно борются за
права простого народа.

В принятой единогласно
резолюции куряне потребова!
ли срочно изменить курс, ве!
дущий к дефолту, создать че!
стное и ответственное прави!
тельство Народного доверия
— залог стабильности и ук!
репления независимости на!
шей Родины.

г. Курск.

Российский 
капитализм не лучше

украинского

В четверг, 4 февраля, в сто!
лице Республики Крым на
площади В.И. Ленина по ини!
циативе симферопольских
коммунистов состоялся ми!
тинг!протест против роста цен
на товары первой необходимо!
сти, тарифов в системе ЖКХ и
растущей безработицы.

Открыл и вёл протестное ме!
роприятие первый секретарь
Симферопольского городского
отделения КПРФ В.Н. Шкля!
ренко.

На митинге выступил пер!
вый секретарь Крымского ре!
спубликанского комитета
КПРФ О.А. Соломахин. Он
сказал: «Все мы, крымчане,
23 года ждали того момента,
когда Крым вернётся в состав
Российской Федерации. В
марте 2014 года был проведён

референдум, и подавляющее
большинство жителей полу!
острова отдали свой голос за
вхождение Крыма в Россию.
Все надеялись на то, что при!
дёт другая власть и жизнь бу!
дет другая. А что мы имеем в
итоге? В Крыму бывшие «ре!
гионалы» сменились на «еди!
нороссов» и продолжают про!
водить свою коррупционную,
либеральную, капиталистиче!
скую политику. С каждым
днём жить становится труд!
нее. Цены в магазинах растут,
как и тарифы на услуги ЖКХ.
А ведь зарплата у нас остаёт!
ся на прежнем уровне. С ян!
варя нам уже подняли цены
на тепло и воду на 15 процен!
тов, с июля цены снова будут
подыматься. А правительство
заявляет о том, что в Респуб!
лике Крым нет государствен!
ного регулирования цен.
Уменьшаются льготные посо!
бия. Наши ветераны, «дети
войны», пенсионеры — кто о
них будет заботиться? Как им
выживать в этом капиталис!
тическом обществе? Наше
правительство заявляет о том,
что поднялись льготы на 
7 процентов. А почему они
молчат о том, что цены на не!
которые продукты поднялись
не на 7, а на 70 процентов?
Хватит терпеть эту власть!
Только Коммунистическая
партия Российской Федера!
ции — единственная народ!
ная партия, которая всегда
боролась и будет бороться за
права трудового народа».

По окончании митинга!про!
теста была единогласно приня!
та резолюция.

Всероссийская акция проте!
ста против роста цен на товары
первой необходимости, тари!
фов в системе ЖКХ и расту!
щей безработицы проходит во
всех городах и районах респуб!
лики.

Республика Крым.

За что сражались?

В Ростовской области 6 фев!
раля многолюдные митинги
протеста прошли в Шахтах, Та!
ганроге, Новочеркасске, дру!
гих городах области.

В Ростове!на!Дону на цент!
ральной улице возле памятни!

ка Ленину также было много
желающих высказать свою
боль. Первый секретарь Пер!
вомайского райкома КПРФ
Вячеслав Антохин потребовал
ввести дифференцированную
шкалу подоходного налога, ог!
раничить дивиденды советам
директоров государственных
компаний. А участник Сталин!
градской битвы Иван Голик
твёрдо заявил, что он и его од!
нополчане сражались на фрон!
тах Великой Отечественной не
за то, чтобы будущие поколе!
ния россиян жили в нищете.

Фракция КПРФ — единст!
венная в Госдуме, где ставят во!
прос о национализации сырье!
вых ресурсов и крупной промы!
шленности, о дифференциро!
ванной шкале подоходного на!
лога, подчеркнул, выступая на
митинге, первый секретарь об!
кома КПРФ, депутат Госду!

мы Николай Коломейцев. Он
убеждён, что, только объеди!
нившись, люди смогут защи!
тить свои права.

Две тысячи горожан пришли
на центральную площадь Вол!
годонска, чтобы заявить, что
они сыты по горло обещания!
ми властей и будут продолжать

борьбу до тех пор, пока те на
деле не вернут ветеранам труда
право льготного проезда в му!
ниципальном транспорте, ко!
торого они недавно были ли!
шены.

Собравшиеся единогласно
потребовали отправить прави!
тельство либералов в отставку
и сформировать в стране пра!
вительство Народного дове!
рия. 

Ростовская область.

Даёшь 
левый поворот!

Митинг протеста против рос!
та цен на продукты питания и
тарифов на услуги ЖКХ в Крас!
ноярске прошёл на бойком мес!
те — у остановки «Театральная
площадь», где всегда многолюд!
но. Участники акции разверну!
ли транспаранты, к митингую!

щим присоединялись заинтере!
сованные прохожие. 

Открыл митинг первый сек!
ретарь Красноярского горкома
КПРФ Владимир Сергеев.

Ораторы говорили не по бу!
мажке, что называется, не по
службе, а от души. Действи!
тельно, всех достала комму!
налка! Её издевательский, ан!
тинародный характер высту!
павшие разоблачали на близ!
ких всем горожанам примерах.

Председатель правления
краевой организации «Дети
войны» Надежда Семёнова по!
просила слова, чтобы в очеред!
ной раз привлечь внимание к
проблемам поколения, обож!
жённого войной. 

Участники митинга были со!
лидарны в главном: пора ме!
нять власть, откровенно де!
монстрирующую свою антина!
родную сущность. Выборы,
которые пройдут в сентябре
нынешнего года, дают возмож!
ность отправить в отставку за!
жравшихся депутатов и чинов!
ников. России настоятельно
необходим левый поворот!

г. Красноярск.

Пламя 
из «Колымской 

искры»

В Магадане прошёл митинг
против роста цен на товары
первой необходимости и тари!
фов на услуги ЖКХ. Подгото!
вили и провели митинг комму!

нисты, которые пригласили на
него различные общественные
организации.

К собравшимся обратились
первый секретарь Магаданско!
го областного отделения
КПРФ, депутат Магаданской
городской думы Александр
Шишкин, секретарь областно!
го комитета Эльмира Карпен!
ко, председатель комитета ве!
теранов Валентина Малахов!
ская, представитель инициа!
тивной группы граждан Ольга
Мазитова и многие другие. В
ходе митинга была организова!
на раздача газет «Колымская
искра» и спецвыпуска газеты
«Правда».

Магадан.

Партий много, 
КПРФ — одна

В Тюмени состоялись пикет
напротив областной Думы и
многочисленный митинг в
сквере Комсомольский.

В своём выступлении пер!
вый секретарь Тюменского об!
кома КПРФ Тамара Казанцева
заявила: «Партий много, с на!
родом одна — КПРФ». Только
КПРФ постоянно среди лю!
дей, только депутаты от КПРФ
борются за права и интересы
простых граждан. КПРФ по!
стоянно выступает против оп!
тимизации образования, здра!
воохранения, против поборов
в сфере ЖКХ.

На митинге выступили пред!

ставители дальнобойщиков,
«детей войны», других общест!
венных организаций. Были по!
пытки сорвать митинг провока!
торами, которым был дан друж!
ный отпор. Присутствовавшие
на митинге сотрудники поли!
ции при этом бездействовали.

Акции протеста прошли и в
других населённых пунктах об!
ласти.

г. Тюмень.

Депутат принимает
на улице

В Рязани 5 и 6 февраля про!
шли организованные обкомом
КПРФ пикеты против тупико!
вой политики российского
правительства.

Главными лозунгами акций
стали: «Даёшь правительство
Народного доверия!», «Хватит
кормить олигархов и казнокра!
дов!», «Тарифы на услуги ЖКХ
— под контроль народа!»

Активисты Компартии и
комсомола, сторонники
КПРФ организовали работу
красных агитпунктов по всему
городу, где беседовали с жите!
лями, раздавали прохожим эк!
земпляры спецвыпуска «Прав!
ды» и газеты рязанских комму!
нистов «Приокская правда».

В работе пикетов приняли
участие депутаты!коммунис!
ты областной и городской
Дум — В. Малюгин, Э. Волко!
ва, Д. Сидоров, Л. Кривцова,
которые собирали наказы
своих избирателей. В ходе
этих встреч каждый желаю!
щий мог задать вопросы на!
родным избранникам.

Отметим, что требования
КПРФ о формировании в
стране правительства Народ!
ного доверия и об изменении
политики в интересах трудя!
щегося большинства находят у
рязанцев всё больший отклик.

г. Рязань.

Ввели «Платон» — 
подорожал батон

В защиту социальных прав
трудящихся выступили на ми!
тинге в Тамбове коммунисты.
В акции также приняли учас!
тие водители большегрузных
машин, обманутые дольщики
и многие недовольные полити!
кой властей горожане. 

— Правительство страны не
хочет сворачивать с намечен!
ного либерального пути, тем
самым помогая врагам России
в её порабощении, — отметил в
своём выступлении первый се!

кретарь Тамбовского обкома
КПРФ А. Жидков. — А мест!
ные власти не способны ре!
шать даже текущие проблемы:
дороги разбиты, медицина и
образование на селе постепен!
но уходят в прошлое, произ!
водство практически уничто!
жено. Мы открыто заявляем о
необходимости немедленной
национализации ключевых
промышленных предприятий.
Никакой дальнейшей прива!
тизации!

Дальнобойщик В. Бондарен!
ко рассказал о том, что введе!
ние системы «Платон» стало
настоящим ударом для пере!
возчиков, многие из которых
уже находятся на грани разоре!
ния. Да и простых граждан
этот налог наказал рублём, не!
годовал водитель. Не случайно
говорят: «Ввели «Платон» —
подорожал батон».

— Депутаты!коммунисты
ежедневно выступают в пар!
ламенте, делают запросы в
различные инстанции, бьют!
ся за интересы трудового на!
рода, — заявила член фрак!
ции КПРФ в Госдуме Т. Плет!
нёва. — Ни одно обращение
от граждан не остаётся без их
внимания. Снова и снова мы
стараемся помочь обманутым
дольщикам.

Участники митинга потре!
бовали немедленной отставки
правительства РФ, админист!
рации Тамбовской области,
выразили недоверие депута!
там!«единороссам» в Государ!
ственной и Тамбовской обла!
стной думах.

Протестные акции состоя!
лись также в городах Мор!
шанск и Мичуринск.

Тамбовская область.

Майма — 
не Майами'Бич

Серию пикетов в Горно!Ал!
тайске и Майме организовали
Горно!Алтайский городской и
Майминский районный коми!
теты при поддержке Алтайско!
го рескома КПРФ. Участники
пикетов держали плакаты:
«Всю зарплату — на квартпла!
ту!», «Пока вы отдыхали, вас
обокрали!», «Десять причин
отставки правительства»,
«ЖКХ — удавка для народа!»,
«Тепло и вода — не роскошь, а
средство для жизни», «Единая
Россия», не путай, в Майами
тепло, а в России холодно!»,
«Как ГАГУ с терроризмом бо!
рется!».

В ходе проведения пикетов

шла раздача листовок, газет
«Правда» и «Правда Горного
Алтая» в оживлённых местах
города. В мероприятии приня!
ли участие активисты первич!
ных отделений КПРФ Горно!
Алтайска и Маймы, их сторон!
ники, члены ЛКСМ РФ и об!
щественной организации
«ВЖС — «Надежда России».

Республика Алтай.

Не способны — 
уходите

6 февраля на митинг, орга!
низованный КПРФ в рамках
Всероссийской акции протес!
та, под красные знамёна ком!
мунистов пришли жители го!
рода Иваново, готовые к борь!
бе за свои попранные права.
Плакаты в руках митинговав!
ших отражали их настроения:
«Достойную жизнь — человеку
труда!», «Тарифы на услуги
ЖКХ — под контроль народа!»,
«Хватит слов — начинайте
строить!», «Захребетники из
«Единой России» обирают на!
ших детей!», «За кризис долж!
ны платить богатые!», «Даёшь
правительство Народного до!
верия!», «Требуем принять за!
кон о «детях войны!» и т.д. 

Открыл митинг и вёл его
первый секретарь Ивановского
горкома партии, руководитель
фракции КПРФ в Ивановской
городской думе А.Д. Бойков. В
своём вступлении он сказал:
«Люди, находящиеся сегодня у
власти, на деле доказали, что
они не способны управлять
страной, регионом, городом, и
нам, простому народу, пора им
сказать «Прощай!»

В большинстве выступлений
красной нитью прошла мысль:
«Мы устали от этой власти!»,
«Необходимо объединяться
для общей борьбы за свои пра!
ва!»

С 30 января по 6 февраля
2016 года во всех городах и
районных центрах области
прошли митинги и пикеты
против антинародной полити!
ки правительства.

Ивановская область.

По сообщениям корреспон�
дентов «Правды» Виктора ВА�
СИЛЕНКО, Ирины ГЛУШ�
КОВОЙ, Александра КОЗЫ�
РЕВА, Елены КУЗНЕЦОВОЙ,
Натальи ЛАЩЁВОЙ, Павла
ОРЕХОВА, Алексея ХОРО�
ШИЛОВА, Сергея ЩЕРБА�
КОВА, Ольги ЯКОВЕНКО и
пресс�служб региональных от�
делений КПРФ.

Курск

Крым

Ростов�на�Дону

В конце января министр здра�
воохранения Вероника Сквор�
цова заявила о том, что ситуа�
ция со «свиным» гриппом в на�
шей стране находится под кон�
тролем. В это время обеспоко�
енные люди бегали и обзвани�
вали аптеки в поисках противо�
вирусных препаратов, которые
загадочным образом исчезли с
прилавков в течение буквально
нескольких дней. Ещё через
два дня та же госпожа министр,
по информации «Интерфакса»,
сообщила, что число погибших
от «свиного» гриппа уже пере�
валило за сотню.

В ИНОВНЫМИ в случившемся чи!
новники от медицины предпочита!
ют объявлять самих умерших: мол,

надо было делать прививки и вовремя об!
ращаться к врачу. Между тем эта баналь!
ная, ежегодно повторяющаяся эпидемия
не самой страшной болезни открывает
глаза даже тем, кто упорно отказывается
видеть дальше своего кресла, — на симп!
томы разложения тела самого российского
здравоохранения.

Минздрав терпит поражение на всех
фронтах.

Профилактика. Скворцова утверждает,
что впервые в этом году в России от грип!
па привита треть населения — 45 млн. че!
ловек. Удивительным образом ни моя се!
мья, никто из моих знакомых и близких,
даже работники здравоохранения, в эту
треть не вошли. Мало того, знакомые вра!
чи настроены скептически: прививка — не
панацея. Сейчас, например, кроме гриппа
А (Н1N1), то есть «свиного», людей косят
ещё два вида. Да и заранее предвидеть, ка!
кая именно грядёт форма гриппа, практи!
чески очень трудно. Так что, скорее, при!
витые чаще всего защищены от гриппа,
который не актуален в данный момент.

Статистика. Честно скажу, у меня нет
оснований, кроме собственного опыта, не
верить министру насчёт трети привитых.

Так же, как у меня нет оснований не ве!
рить столичным медикам, что им запрети!
ли ставить диагноз «грипп» под угрозой
увольнения. На самом деле диагноз
«грипп» ставится только после подтверж!
дения через анализ. Понятное дело, что из
миллионов заболевших анализы на вирус
гриппа делают единицам. А нет подтверж!
дения через анализ — нет и гриппа, а есть
ОРВИ, нет гриппа — нет проблем. Логич!
но предполагать, что и смертность от
гриппа в этом случае должна быть сильно
приуменьшена. Однако статистика у нас
что дышло. Когда в первом квартале про!
шлого года подскочила смертность и её
необходимо было как!то объяснить, то од!
ной из причин Скворцова назвала именно
серьёзную эпидемию гриппа, о которой
никто не слышал до того момента. 

Импортозамещение. В конце января,
согласно информационному агентству
«Москва», руководитель департамента
здравоохранения столицы Алексей Хри!
пун заявил, что в московских аптеках до!
статочно лекарств от гриппа. В это время
тысячи взмыленных горожан бегали из
аптеки в аптеку, пытаясь купить хоть что!
то противовирусное. Единственный пре!
парат, который считается наиболее эф!
фективным именно от «свиного» гриппа,
к нашему несчастью, выпускается в
Швейцарии. Но у нас же импортозаме!
щение! Поэтому данного импортного ле!
карства не только в аптеках, но и на скла!
дах нет. А собственного дженерика, не го!
воря уж об оригинальном эффективном
препарате против вируса А (Н1N1), Рос!
сия так и не создала. 

Зато наша фармацевтическая промыш!
ленность славна тем, что врачи между со!
бой называют «фуфломицином», иначе го!
воря, выпуском сомнительных, с недока!

занной эффективностью, зато бешено рас!
крученных препаратов. Казалось бы, уже
прошла эпоха лекарства, активно лоббиру!
емого бывшим министром здравоохране!
ния, за глаза так и прозванной «мадам ар!
бидол». Теперь началась эпоха другого «чу!
додейственного» препарата, активно про!
двигаемого одним из высших медчиновни!
ков. Судя по статьям об изучении эффек!
тивности этого чудо!препарата, экспери!
менты с ним были проведены лишь на жи!
вотных и в пробирках, только одно испыта!
ние на людях — всего участвовали 100 ис!
пытуемых, что явно недостаточно для серь!
ёзного эксперимента. Однако, насколько я
знаю, именно этот препарат сегодня разда!
ётся как минимум в московских больницах
всем пациентам в качестве противовирус!
ной профилактики. Плюс активно рекла!
мируется и раскупается в аптеках. То есть
именно все мы, помимо своей воли, долж!
ны послужить доказательной базой дейст!
вия данного препарата. 

Скорая помощь. Из «Живого журнала»
Анны Николаевой: «28 января. Буквально
пару недель назад умер мой родственник,
Катауров Александр Фёдорович. Ему было
за семьдесят, пенсионер заболел… Уже
давно ходят среди пенсионеров на лавочке
слухи о негласном распоряжении старать!
ся не госпитализировать лиц, достигших
60!летнего возраста… Александр Фёдоро!
вич заболел, простудился. У него подня!
лась высокая температура и 11 января ста!
ло плохо. Жена и дочь вызвали «скорую
помощь». «Скорая», как это теперь приня!
то, не стала госпитализировать пациента с
какой!то жалкой простудой и высокой
температурой… Медики уехали, пообе!
щав, что завтра придёт районный тера!
певт. Районный терапевт пришла на следу!
ющий день, ничего угрожающего жизни

не обнаружила, прописала антибиотики.
После её ухода, через какое!то время
Александр Фёдорович стал задыхаться.
Вторая «скорая помощь» уже не смогла
придумать причину, по которой пациента
не требуется госпитализировать, он уже
умирал. Александра Катаурова увезли в
больницу, где он скончался, находясь на
искусственной вентиляции лёгких… Кли!
ническая картина смерти от острой вирус!
ной инфекции в течение двух дней в точ!
ности повторяет всё, что рассказывают
нам сейчас о «свином» гриппе и его прояв!
лениях. Скоротечная гибель без нужной
терапии как один из возможных вариан!
тов развития инфекции с осложнением в
виде пневмонии и отёка лёгких». 

Поликлиники. Здесь всё, как и раньше,
только во много раз хуже: очереди, завис!
ший ЕМИАС, по которому невозможно
записаться, телефоны регистратуры, по
которым невозможно дозвониться. В этой
ситуации умиляют отговорки чиновников,
что, мол, нужно вовремя обращаться к
врачу. Как говорится, спасибо за совет…

Стационары. Из дневника Андрея Мала!
шенкова, жителя города Людиново Ка!
лужской области, о последних днях его
матери, заболевшей гриппом в январе
2016 года: «15.01.16. До обеда вызвали вра!
ча домой, врач послушала и сказала, что
срочно надо везти в больницу. Своим хо!
дом на машине доехали до отделения, с
передышками, держа маму под руки, под!
нялись на второй этаж отделения. Врачи
особо не спешили принимать какие!то ме!
ры... Потом медсестра её послушала, дав!
ление не померили. Дали направление на
снимок лёгких. Снимок делают в другом
здании. Мы опять с передышками спуска!
емся со второго этажа, идём в другое зда!
ние — около 100 метров. Там на нашу па!

нику и призывы, что человеку плохо и на!
до срочно сделать рентген, реакции не бы!
ло. Сказали — ждите. Меня хватило на 5
минут ожидания… Я начал ходить и всем
задавать вопросы, почему и что мы ждём.
Только один из сотрудников сказал, что
аппарат сломан, перегорела лампа… Уже
грубым тоном я начал у всех спрашивать,
кого или чего мы ждём, почему до сих пор
мою маму не положат в палату, мне сказа!
ли — ждём врача… И только после того,
как я нашёл его кабинет и, «мягко говоря»,
попросил заняться мамой, он её послу!
шал… Сделали ли ей рентген, мы не знаем.
Вечером её переводят в реанимацию. Реа!
ниматологи никаких прогнозов не делают.
Говорят, что состояние плохое. Мы все
спрашивали, нужны ли какие!то препара!
ты, может, что надо купить, найти… Нам
всегда отвечали: всё, что надо, у них есть.
18.01.16. В обед нам позвонили и сказали,
что мама умерла. В заключении написали
диагноз «Двусторонняя субтотальная
пневмония 1—2 недели». Про «свиной»
грипп — ни слова… Мы сами пошли к ле!
чащему врачу за пояснениями диагноза.
Он нам сказал, что это «свиной» грипп.
Если бы мы сами не спросили у врача,
«свиной» грипп это или нет, мы бы и не
знали. Нам не было предложено никаких
рекомендаций по профилактике гриппа».

То есть, заметьте, этот случай не вошёл в
смертную статистику от «свиного» гриппа.
А сколько ещё таких же?

Что же происходит? Мы пожинаем пер!
вые итоги «оптимизации» здравоохране!
ния. «Свиной» грипп коварен именно тем,
что воспаление лёгких при нём развивает!
ся буквально за несколько часов. При нор!
мальной организации такой больной дол!
жен быть срочно доставлен в больницу и
практически сразу помещён в реанима!

цию. Но вся эта цепочка уже разрушена.
Не только не хватает машин «скорой по!
мощи» и бригад, но весьма часто больных
с тяжёлым протеканием гриппа (даже бе!
ременных женщин!) госпитализировать
некуда. Напомним, что, по данным фонда
«Здоровье», с 2014 года было сокращено
более 100 тысяч коек в больницах. Только
за 2014 год сократили 90 тысяч медиков. И
это при том, что уничтожение здравоохра!
нения началось гораздо раньше и с 1990 
по 2014 год число инфекционных коек уже
и без того было сокращено на 30%, а чис!
ло врачей!инфекционистов — на 16%. На!
пример, только в Москве в 2012 году за!
крылись инфекционная больница № 3 и
инфекционное отделение ГКБ № 4. В На!
гатинской пойме вместо ГКБ № 53 и дет!
ской инфекционной больницы № 12 пред!
полагается строительство «Парка чудес» 
и гостиницы. А, по данным Росстата, с
2011 по 2015 год смертность в Москве вы!
росла на 3%.

Так называемая реформа здравоохране!
ния стала представлять реальную угрозу
жизни и здоровью практически всех
граждан нашей страны, за исключением
нескольких сотен высокопоставленных
чиновников и состоятельных бизнесме!
нов, которые либо лечатся в особых усло!
виях, либо имеют возможность лечиться
на Западе.

Недавно наш президент порадовал нас
новостью, что российские медики научи!
лись побеждать вирус Эбола. Однако этой
новости вряд ли могут порадоваться рос!
сийские больные, погибающие от гриппа,
дети из екатеринбургского онкоцентра, в
котором кончились жизненно необходи!
мые препараты, пациенты и врачи туль!
ской больницы, где рухнул потолок, люди,
бегающие по аптекам и не находящие
нужного лекарства, больные, часами ожи!
дающие «скорую помощь»…

Помощи ждать неоткуда. Разве только
так: в Муезерском районе Республики Ка!
релия в связи с эпидемией гриппа состо!
ялся крестный ход с чудотворной иконой
вокруг районного посёлка. На дворе двад!
цать первый век…

Мария ПАНОВА.

Принимайте фуфломицин
Очередная эпидемия гриппа разоблачила язвы «оптимизированного» здравоохранения
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●● НЬЮ�ЙОРК. Совет Бе�
зопасности ООН осудил по�
следний запуск КНДР ракеты
дальнего радиуса действия и
пообещал принять «серьёзные
меры» в ответ на нарушения
Пхеньяном резолюций между�
народной организации, кото�
рые запрещают КНДР ракет�
ные пуски с применением бал�
листических технологий. В
Пхеньяне в свою очередь за�
явили, что на орбиту был ус�
пешно выведен спутник
Kwangmyongsong�4 («Яркая
звезда�4»), предназначенный
для слежения за Землёй. 

●● ЭЛЬ�КУВЕЙТ. Экстре�
мисты группировки «Ислам�
ское государство» устроили
новую бойню, казнив 300 
человек на территории города
Мосул на севере Ирака. Боль�
шая часть погибших — быв�
шие сотрудники полиции и во�
еннослужащие. Число жертв
непрекращающегося насилия
в январе достигло почти 850
человек, ещё 1450 получи�
ли ранения. В Найнаве в 
прошлом месяце погибли 55
иракцев.

●● ПЕКИН. Число жертв
мощного землетрясения, ко�
торое произошло в южной ча�
сти острова Тайвань в суббо�
ту, увеличилось до 37 человек.
Среди погибших минимум 10
детей. В понедельник спаса�
телям удалось найти выжив�

ших мужчину и женщину, ко�
торые провели под завалами
более 50 часов. Спасатели
пытаются вызволить ещё бо�
лее 100 человек, оставшихся
под завалами.

●● КАРАКАС. Торговые цент�
ры столицы Венесуэлы пере�
шли на сокращённый график
работы — они будут открыты
лишь четыре часа в день. Пой�
ти на такой шаг было решено
для экономии электроэнергии:
из�за засухи уровень воды 
на 18 гидроэлектростанциях
страны достиг минимального
критического уровня.

●● ВАРШАВА. Польская
прокуратура отказалась от
расследования дела о демон�
таже памятника советскому
генералу Ивану Черняховско�
му в городе Пененжно. С ис�
ком в надзорное ведомство в
декабре прошлого года обра�
тился председатель Общества
польско�российской дружбы
Болеслав Тейковски. Он за�
явил, что решение мэра Пе�
ненжно Казимира Киейдо о
демонтаже памятника «пре�
вышало его полномочия».
Тейковски намерен обжало�
вать решение надзорного ве�
домства в суде. Ожидается,
что жалоба будет рассмотрена
до конца февраля.

(По сообщениям 
информагентств).

Пульс планеты

Д АВНО подмечено, что
руководители, не имею�
щие возможности или

желания проводить политику в
интересах народа, направляют
свою нерастраченную энергию
на прожекты довольно стран�
ного свойства. Например, воз�
водят собственные золотые
статуи, как в Туркмении, или
задумываются над сменой на�
звания государства, как в Ка�
захстане. Однако таджикские
власти, судя по всему, решили
переплюнуть соседей по коли�
честву абсурдных инициатив.

Надо отметить, что страсть к
ономастике — науке об именах
собственных — местных чи�
новников обуяла давно. Почти

десять лет назад в республике
впервые был поднят вопрос пе�
рехода к национальным фами�
лиям. Как объясняли жителям,
сохранение славянских суф�
фиксов «—ов» и «—ев» нега�
тивно отражается на культуре
народа и препятствует патрио�
тическому воспитанию подрас�
тающего поколения. Первым
пример подал сам президент,
превратившийся из Рахмонова
в Рахмона. И если поначалу
смена фамилий была добро�
вольной процедурой, в послед�
нее время «возвращение к кор�
ням» стало принудиловкой.
Толчком к этому явилась гнев�
ная статья генерального проку�
рора Таджикистана Шерхона

Салимзоды, в которой он обру�
шился на молодых людей,
предпочитающих фамилии с
русскими суффиксами.

Фамилиями борьба за «чисто�

ту культуры» не ограничивается.
В конце прошлого года мини�
стерство юстиции предложило
внести поправки в закон «О го�
сударственной регистрации ак�

тов гражданского состояния»,
согласно которым процесс
имянаречения будет строго рег�
ламентирован. Как указывается
в документе, детям запрещено
давать имена, чуждые нацио�
нальной культуре, представля�
ющие собой названия предме�
тов, видов продукции, пород
животных и птиц, а также та�
кие, что принижают честь и до�
стоинство человека, разделяют
людей на касты.

Но, как признаются чиновни�
ки, главной целью инициативы
является искоренение арабских
и тюркоязычных имён, полу�
чивших в Таджикистане широ�
кое распространение. А чтобы
сделать процесс максимально
контролируемым, будет создан
единый реестр «правильных»
имён. Эта работа была поручена
комитету по языку и терминоло�
гии при правительстве. На по�
мощь чиновникам привлекли
сотрудников Академии наук, а
также научного издательства
Национальной энциклопедии. 

Сотрудники органов ЗАГС
будут обязаны теперь придер�
живаться реестра при регистра�
ции новорождённых. Единст�
венное исключение сделано для
национальных меньшинств: им
позволено нарекать своих чад в
соответствии с собственными
традициями. Впрочем, считать
это послабление незыблемым
вряд ли стоит. «Патриотичес�
кое» рвение таджикских властей
может дойти и до граждан нети�
тульной национальности. 

Как ожидалось, поправки бы�
ли утверждены парламентом, и
власть отчитывается об очеред�
ном шаге на пути к «культурно�
му возрождению». Того, что ис�
тинного возрождения такими
бессмысленными мерами до�
стичь невозможно, в Душанбе, к
сожалению, не понимают.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Бишкек.
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«Правильные» имена возродят культуру?
Единый реестр национальных имён созда�

ётся в Таджикистане. Граждане республики
будут иметь право нарекать детей лишь в со�
ответствии со списком, закреплённым в ви�
де закона. По уверениям властей, это помо�
жет сохранить таджикскую культуру и убе�
речь её от «чуждых веяний».

В фокусе — Центральная Азия

Под полным внешним контролем

И ЭТО ПРИ ТОМ, что
почти 70% украинцев
поддерживают его от�

ставку с поста премьер�мини�
стра Украины, о чём свиде�
тельствуют результаты опро�
са, проведённого социологи�
ческой группой «Рейтинг».
Согласно тому же опросу, де�
ятельность Яценюка на долж�
ности главы кабмина поло�
жительно оценивают всего
8% граждан.

Ранее уже сообщалось, что
3 февраля министр экономи�
ческого развития и торговли
Украины Айварас Абромави�
чус принял решение подать в
отставку и призвал парламент
проголосовать по этому во�
просу как можно быстрее.
При этом он подчеркнул, что
ключевой причиной его ухода

с должности министра стали
давление на министерство,
отсутствие стимулов для ра�
боты и попытки представите�
лей фракции «Блока Петра
Порошенко», и прежде всего
Игоря Кононенко, вмешаться
в работу министерства. Абро�
мавичус не желает быть
«ширмой» для всевозможных
схем и попыток установить
контроль за денежными по�
токами.

Как подчеркнул министр,
ему пришлось столкнуться с
давлением со стороны высо�
копоставленных союзников
президента Украины, которые
пытались вынудить его назна�
чить неквалифицированных
депутатов на должности в го�
сударственных компаниях,
работающих в наиболее при�

быльных отраслях промыш�
ленности страны. 

Посол США в Киеве Джеф�
фри Пайетт называл Аброма�
вичуса одним из лидеров ре�
форм в украинском прави�
тельстве. С другой стороны,
его отставка с поста министра
экономики Украины почти
разрушила надежды Киева
побороть «многолетнюю кор�
рупцию», а также заставила
союзников на Западе усом�
ниться в жизнеспособности
проекта реформ в этой стране,
пишет «Вашингтон пост».

К РИЗИС, разразившийся
в кабмине, по мнению
лидера КПУ Петра Си�

моненко, только подтвержда�
ет непрофессионализм и пре�
ступную деятельность власти.

«Как и предупреждали ком�
мунисты, нынешний режим и
те политические силы, кото�
рые пришли к руководству
страной в результате воору�
жённого переворота в феврале
2014 года, показали свою пол�
ную несостоятельность и пре�
ступный характер их деятель�
ности, — отметил Симоненко
в своём комментарии. — Они
подтвердили, что их приход

во власть усилил коррупцию,
воровство, жульничество,
разграбление страны. Кроме
того, эти силы поставили на
кон политический суверени�
тет Украины. То, что происхо�
дит с кабмином, подтвержда�
ет: кадровый потенциал сфор�
мирован не в результате отбо�
ра лучших специалистов, а по
указанию госдепа США и тех
транснациональных корпора�
ций, которым выгоден захват
территории и экономического
пространства Украины».

Симоненко добавил, что
крупный капитал, захватив
все информационные потоки,
исключил возможность дис�
куссии в обществе. «Сегодня
физически и психологически
подавляют тех, кто говорит о
недопустимости дальнейшего
нахождения во власти этих
политиков. Безусловно, во�
прос о необходимости смены
режима встал ребром, ведь
очевидно, что нынешний ре�
жим не остановит войну на
Украине, не будет способст�
вовать развитию малого и
среднего бизнеса, крупней�
ших предприятий. Нынешняя
власть обслуживает интересы
совершенно других госу�

дарств, а многие из предста�
вителей власти — граждане
нескольких стран и служат
всем господам, но только не
народу Украины», — резюми�
ровал политик.

Комментируя отзыв заявле�
ний об отставке ещё четырёх
украинских министров, Си�
моненко расценил этот де�
марш как выполнение воли
западных хозяев Украины:
«Важно понимать, что когда
вечером 4 февраля министры
вышли с так называемым за�
явлением, — это было выпол�
нением воли послов «Боль�
шой семёрки». То есть все, кто
получил рекомендации со
стороны, должны продолжать
работать. Вывод простой: пре�
дупреждение КПУ о полном
внешнем контроле Украины
полностью подтверждается.
Наша страна потеряла поли�
тический суверенитет».

«Это непрофессиональное
правительство, так как оно
выполняет всё, что указывают
Запад и украинские олигархи.
Эта политическая команда уг�
робит страну, и поэтому нуж�
но проводить досрочные пар�
ламентские выборы», — под�
черкнул Симоненко.

Х АРАКТЕРИСТИКА си�
туации будет неполной,
если не упомянуть о

«достижениях» Айвараса Аб�
ромавичуса, который уже бо�
лее года занимает пост мини�
стра. Главный показатель дея�
тельности его министерства
— это нестабильность общей
макроэкономической ситуа�
ции. Так, по итогам 2015 года
вместо ожидаемой инфляции
в 13,1% этот показатель вы�
рос более чем в три раза, до�
стигнув 42,3%. По итогам го�
да рост цен составит порядка
45%, признал на днях сам
премьер�министр Яценюк.
Кроме того, падение ВВП
вместо 4,3% явно превысит
уровень 12%. Это один из худ�
ших показателей за послед�
ние годы. В 2015 году падало
также промышленное произ�
водство и сокращались объё�
мы розничной торговли.

В завершение ещё одна но�
вость: на Центральной пло�
щади города Токмак в Запо�
рожской области по неизве�
стной причине власти демон�
тировали памятник Тарасу
Шевченко. Видимо, в угаре
декоммунизации совсем за�
путались!

Премьер�министр Арсений Яценюк выдвинул
Верховной Раде ультиматум: кабмин в полном
составе уйдёт в отставку, если депутаты будут
настаивать на изменении его состава. «Мы чёт�
ко заявляем: мы все пришли одной командой, и
мы будем работать дальше одной командой, и
если будет принято решение о том, что эта
команда должна быть изменена, мы уйдём все
вместе», — поставил вопрос ребром Яценюк,
выступая с трибуны Верховной Рады.

В конце минувшей
недели в Северо�
донецке состоялась
42�я внеочередная
конференция Луган�
ской областной орга�
низации КПУ.

ДЕЛЕГАТЫ обсудили ситуа�
цию, сложившуюся в обла�

стной парторганизации после
предательства её предыдущего
руководства во главе с бывшим
первым секретарём Спиридо�
ном Килинкаровым, а также
попыток бывшего руководства
расколоть партийцев. Были

намечены основные направле�
ния работы в условиях военно�
го положения в зоне так назы�
ваемой АТО.

Участники конференции
единодушно поддержали реше�
ние декабрьского пленума ЦК
КПУ об освобождении С.П.
Килинкарова от должности
первого секретаря обкома. Учи�
тывая неспособность предыду�
щего руководства Луганского
обкома организовать работу в

условиях режима неонацист�
ской хунты, делегаты конфе�
ренции избрали новый состав
областного комитета КПУ.

После окончания конферен�
ции состоялся организацион�
ный пленум Луганского обла�
стного комитета партии, на ко�
тором были избраны бюро и
секретариат обкома. Первым
секретарём Луганского обкома
КПУ избран Сергей Гаврило�
вич Дьяков.

В работе конференции при�
нял участие и выступил с до�
кладом от имени Оргкомитета
секретарь ЦК КПУ Георгий
Владимирович Буйко.

ПРОВАЛОМ закончилась
попытка неонацистских

молодчиков из «Правого секто�
ра» и других ультраправых наци�
оналистических бандформиро�
ваний сорвать партконферен�
цию луганских коммунистов.

Ворвавшись в помещение,
где она должна была начаться,
бандиты стали угрожать со�
бравшимся физической рас�
правой, уничтожать докумен�
ты, выкрикивая при этом фа�
шистские лозунги. Не стесня�
ясь и чувствуя свою безнака�
занность, а также благослове�
ние правящего профашистско�
го режима, они открыто объя�
вили себя фашистами, готовы�
ми убивать всех, кто не согла�

сен с их античеловеческой 
идеологией.

Но коммунистам не привы�
кать работать в условиях фа�
шистской оккупации. Луган�
ские товарищи предвидели, что
им придётся столкнуться с по�
добной ситуацией, поэтому за�
ранее был подготовлен альтер�
нативный вариант. Конферен�
ция состоялась, как и было за�
планировано.

В.М.Т.

Преодолевая попытки расколоть партию

Космические планы Японии

ГЕРМАНИЯ наконец�то на законодательном
уровне отреагировала на серию новогодних
нападений на женщин в Кёльне и других го�

родах страны: власти ФРГ подготовили новый па�
кет миграционных законов. Одной из мер станет
увеличение срока, после которого беженцам раз�
решат вызывать в ФРГ своих родственников. Со�
гласно новым правилам, такая возможность по�
явится не ранее, чем через два года после прибы�
тия. Кроме того, решено считать Марокко, Алжир
и Тунис «безопасными государствами», и выход�
цам из этих стран будет весьма проблематично по�
лучить в Германии статус беженца.

«Мы намерены тщательно рассматривать каж�
дый конкретный случай, учитывая, из какого госу�
дарства приехал человек, — заявила канцлер ФРГ
Ангела Меркель. — Нужно, чтобы те, кого мы гото�
вы принять, имели возможность интегрироваться в
немецкое общество, но также необходимо, чтобы
те, кого мы принять не можем, вернулись к себе».

В рамках изменения миграционной политики
также предполагаются создание системы регис�
трации и введение единого удостоверения лич�
ности для мигрантов. Это делается, в частности,
для того, чтобы люди не обращались за помо�
щью в разных городах, регистрируясь каждый
раз под новыми именами.

Между тем в конце января около 50 мигрантов
из Ирака, разочарованные приёмом, оказанным
им в Германии, по собственной воле вылетели из
Берлина обратно на родину. Однако пока это яв�

ление не носит массовый характер, и едва ли ситу�
ация с беженцами изменится до тех пор, пока
конфликт на Ближнем Востоке не урегулируется.

Тем временем проблема с мигрантами обостри�
лась и в Швеции, намеревающейся выслать до 80
тысяч прибывших в прошлом году в страну бе�
женцев, чьи прошения о предоставлении убежи�
ща были или будут отклонены. По словам главы
МВД Андерса Игемана, правительство уже дало
поручение управлению по миграции начать под�
готовку этой операции.

Если раньше при депортации шведские власти
использовали только регулярные рейсы, то сейчас
задействуют и чартерные. По прогнозам, процесс
выдворения из страны непрошеных гостей затя�
нется на несколько лет. Вместе с тем власти осо�
знают, что многие мигранты не согласятся на вы�
сылку и перейдут на нелегальное положение.

В 2015 году в королевстве были зарегистриро�
ваны 163 тысячи прошений о предоставлении
убежища — больше всего на душу населения в
ЕС. Около половины изученных заявок при�
шлось отклонить.

Кроме того, нашествие мигрантов вызывает всё
большее недовольство местных жителей, по�
скольку шведы видят в приезжих угрозу своей бе�
зопасности. В конце января в центре для мигран�
тов была убита 22�летняя сотрудница, что породи�
ло бурю негодования в достаточно толерантном
шведском обществе.

Елена МОРОЗОВА.

ЯПОНСКОЕ агентство аэро�
космических исследований

намерено создать для работы на
Луне и Марсе роботов, которые
будут не только помогать строить
космические базы, но и обслужи�
вать их, сообщает крупнейшая га�
зета страны «Иомиури симбун». 

Первые базы на спутнике Зем�
ли планируется начать сооружать
в 2030�м, на Марсе — в 2040 году.
На таких базах смогут размес�
титься от 4 до 6 человек. Думают
в агентстве и о создании — также
для работы на Луне и Марсе —
беспилотных автомобилей для
перевозки грузов. 
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Синдром Кёльна

Толерантность
сходит на нет

ОБЪЯВЛЕННАЯ ПАУЗА
для выработки решений,
запрошенная лидерами

протестующих молдаван на
Гражданском форуме, о чём уже
писала «Правда», затянулась на
неделю. В конце концов она за�
кончилась предсказуемым ре�
зультатом: новыми требования�
ми к властям и новым отмерен�
ным сроком их выполнения.

Точнее, требования были уже
известны, и, если вспомнить не�
давнюю китайскую историю, их
можно было бы назвать «445�м
серьёзным предупреждением».
Этот пакет требований назван
минимальным. И хотя в преам�
буле документа отмечается, что
народ не голосовал за действую�
щую власть и считает её нелеги�
тимной, властям дана послед�
няя возможность исправиться. 

Участники Гражданского
форума считают, что власть
должна определить пакет усло�
вий для обеспечения функцио�
нирования разных систем в го�
сударстве: банковско�финан�
совой, правовой, по борьбе с
коррупцией, информирования
общественности, объединения
в политические партии. Власть
должна изменить законода�
тельство в области банковской
системы и Уголовный кодекс
для исключения рисков даль�
нейшего мошенничества в бан�
ках и прекращения отмывания
денег. Кроме того, высказано
требование отбора президента
и заместителя президента Нац�
банка Молдавии на конкурс�
ной основе с международной
поддержкой в проведении кон�
курса, принятия законодатель�
ного механизма для продвиже�
ния реформ в области правосу�
дия и борьбы с коррупцией, ук�
репления институтов права,
регулирования и контроля.

Оппозиция требует также из�
менения Кодекса телевидения
и радио с тем, чтобы сократить
количество лицензий на одно
юридическое лицо. Необходи�
мо принять правовую основу
для проведения досрочных
парламентских выборов и из�
брания президента народом,
прекратить преследования
протестующих, немедленно
освободить политических за�
ключённых, не чинить препят�
ствий в регистрации новых по�
литических партий.

Первый контрольный срок
для начала выполнения требо�
ваний — 30 дней. Прямые выбо�
ры президента страны и досроч�
ные выборы парламента долж�
ны состояться не позднее осени
нынешнего года. В случае невы�
полнения требований граждане
оставляют за собой право, про�
писанное в преамбуле Всеоб�
щей декларации прав человека,
а именно: восстание против ти�
рании и угнетения. Лидеры оп�
позиции выступили также с
предложением к властям начать
переговоры по поводу требова�
ний сформировать специаль�
ную рабочую группу.

Столь вялые шаги, по сравне�
нию с возможностями «улицы»,
продиктованы несколькими об�
стоятельствами, и прежде всего
явным разномыслием среди ос�
новных участников протестного
движения, а также левым и пра�
вым его крыльями по поводу
стратегии и тактики. Это разно�
мыслие ещё не стало расколом,
потому что «улица» не даёт. Од�
нако новое правительство Пав�
ла Филипа, кажется, подобрало
ключик и к настроению «ули�
цы». За первые 10 дней новое
правительство сделало навстре�
чу «улице» значительно больше
«популярных шагов», чем за

шесть лет правления разных
проевропейских альянсов пра�
вых партий, которые в основ�
ном специализировались на
«непопулярных мерах». 

Так, впервые за многие годы
началось снижение цен на энер�
гоносители, бензин и дизельное
топливо. Объявлено о повыше�
нии пенсии в этом году на 10
процентов. Предприняты шаги
для оптимизации на рынке ле�
карств, снижения цен путём
прежде всего импортозамеще�
ния лекарственных средств и
для развития местной фарма�
цевтики. Введён мораторий на
контрольно�ревизионные дей�
ствия хозяйствующих субъек�
тов, объявлены первые реаль�
ные антикоррупционные шаги.

Несмотря на критику влас�
тей с позиции недостаточной
«западности» (правое крыло
оппозиции) или чрезмерной
«западности» (левая оппози�
ция), в целом прозападный
курс, евроинтеграционную со�
ставляющую оппозиция не
подвергает сомнению. Поэто�
му «партнёры по развитию»,
так здесь называют атлантиче�
ских кураторов, проявляют до�
статочно сдержанный интерес
к развитию событий в Молда�
вии, поскольку при любом
раскладе они за рамки недопу�
стимого не выйдут, как там
считают. Являясь по сути отра�
жением глобального противо�
стояния Запада и России, при�
нимающего сегодня всё более
горячие формы в других точках
мира, события в Молдавии,
находясь на периферии, про�
сто ждут своего часа, когда до
них «дойдут руки» основных
игроков.

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Большой компромисс
из маленьких уступок
Исход событий в Молдавии определится

не в Кишинёве и не сегодня

«Правда» продолжает публикацию информа�
ции, размещаемой на страницах официального
органа ЦК Компартии Кубы — газеты «Гранма».

Гражданское общество
против блокады

VII съезд Компартии
Кубы пройдёт в апреле

ВГАВАНЕ под председатель�
ством первого секретаря

ЦК Компартии Кубы, генерала
армии Рауля Кастро состоялся
XIII пленум ЦК партии, рас�
смотревший различные доку�
менты, которые будут пред�
ставлены на её VII съезде в ап�
реле нынешнего года. На пле�
нуме также активно дебатиро�
валась тема «Концептуализа�
ция кубинской социально�эко�
номической модели социалис�
тического развития», члены
ЦК высказали около 600 оце�
нок и предложений. Как отме�
тил на пленуме член Политбю�
ро ЦК и руководитель Посто�
янной комиссии по реформиро�
ванию экономики Марино Му�
рильо Хорхе, все высказанные
мнения будут учтены при выра�
ботке к съезду наиболее каче�
ственного документа.

На пленуме был представлен
доклад о Программе социаль�
но�экономического развития
Кубы до 2030 года. Над этим
документом ведётся работа с
2012 года, он также будет выне�
сен на рассмотрение делегатов
предстоящего съезда КПК. Эта
программа развития направлена
на решение структурных про�
блем нашей экономики в сред�
ние и долговременные сроки.
Пленум ЦК Компартии Кубы
дал оценку значению результа�
тов выполнения направлений
социально�экономической по�
литики партии и революции и
актуальным вопросам будущего
периода. Пленум отметил как
достижения, так и недостатки
минувшей пятилетки. За эти го�
ды в стране выполнены 21% из
313 направлений, 77% находят�
ся в процессе реализации.

ДОБИТЬСЯ большей эф�
фективности в битве за лик�

видацию продолжающейся про�
тив Кубы торгово�экономичес�
кой, финансовой и информаци�
онной блокады, а также пози�
ции и действий США, которые
препятствуют нормальным от�
ношениям с этой страной, — та�
кова основная цель Кубинской
Ассоциации Объединённых На�
ций (КАОН) и общественных
организаций гражданского об�
щества нашей республики. Речь
идёт также о требовании воз�
вращения острову территории,
незаконно занятой военно�мор�
ской базой в Гуантанамо, пре�
кращения враждебных радио� и
телепередач и других подрыв�
ных проектов против Кубы.

Без разрешения этих основ�
ных составляющих проблемы
никогда не будет нормальных
отношений Кубы с Соединён�
ными Штатами — именно так
заявили на общем собрании,
проходившем в зале гаванского
Высшего института междуна�

родных отношений имени Рау�
ля Роа Гарсии, члены КАОН.

Выступившая на форуме за�
меститель министра иностран�
ных дел Кубы Анна Тересита
Гонсалес Фрага призвала со�
бравшихся ещё теснее спло�
тить свои ряды и не допустить,
чтобы гражданское общество
республики было дезориенти�
ровано и отстранилось от учас�
тия в этой борьбе. Она также
заявила о необходимости ук�
реплять связи с международ�
ным движением солидарности с
Кубой и наращивать участие в
медийных сражениях «на по�
лях» социальных сетей. Участ�
ники собрания представителей
гражданского общества Кубы
выступили против колониализ�
ма, ядерного оружия и причин,
которые угрожают междуна�
родному миру, призвали защи�
щать провозглашение Латин�
ской Америки и Карибского
бассейна Зоной мира, право на�
родов на суверенитет и само�
определение.

Аквакультура на подъёме

ПРОГРАММА комплексно�
го экономического разви�

тия муниципии Майари про�
винции Ольгин включает в себя
и подъём производства море�
продуктов. Благодаря новым
государственным инвестициям
в отрасль здесь увеличился вы�
лов рыбы. Этой темой активно
занимается базовое предприя�
тие «Акуанипе», которое в трёх
водохранилищах и двух микро�
водохранилищах благодаря но�
вым технологиям произвело
600 тонн рыбы — на 50% боль�
ше, чем в предыдущий период.
Инвестиции позволили пред�
приятию по программе разви�

тия приобрести новые суда и
отремонтировать уже имеющи�
еся. Фирма «Акуанипе», входя�
щая в Рыболовное предприятие
провинции Ольгин, недавно
ввела в строй линию по произ�
водству бутербродов, сосисок и
колбас на основе рыбного фар�
ша, в основном из линя, вылов
которого достигает ныне в хо�
зяйстве 450 тонн в год. Новое
оборудование позволяет делать
28 бутербродов в минуту, а
ежедневно — более 3500 штук.

(«Гранма»).
Подготовил

Александр МОИСЕЕВ.
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Российской Федерации

В канун нынешнего года, объявленного властями Годом кино, «Правда» обратилась к извест�
ным кинематографистам страны с просьбой поделиться своими мыслями о состоянии отечест�
венного киноискусства и перспективах его развития. Первые ответы на заданные вопросы
были опубликованы в №1 и №7. Сегодня — очередная публикация.

Вернуться к лучшим традициям
советского кинематографа

Василий ЛАНОВОЙ,
народный артист СССР:

— Я хотел бы, чтобы наше
кино вернулось к лучшим тра�
дициям советского кинемато�
графа. Потому что там были
заложены мощные основы
русской культуры, русского на�
ционального искусства, рус�
ского духа. В советском кино,
что исключительно важно, бы�
ла истинная, неподдельная
нравственность, которая ныне

вытесняется под напором де�
шёвой развлекательности на
западный манер.

Говорят, таково требование
современности. Я вовсе не про�
тив современного взгляда как
такового, не против поиска в ис�
кусстве. Но почему результаты
нынешних «поисков» зачастую
так убоги?

Скажем, великий Вахтангов,
имя которого носит мой родной
театр, пожалуй, в своё время
был наиболее современным и

даже модерновым, как говори�
лось, художником. Но разве это
механически отменяло мысль,
чувство, духовность? Нет! Всё
это у него было. По�вахтангов�
ски, но было непременно.

И как же отбрасывать сего�
дня тот огромнейший опыт, ко�
торый накоплен был выдаю�
щимися деятелями советского
кино, пренебрегать теми поис�
тине мирового значения творе�
ниями, которые они всем нам
подарили!

Особенно ценна, а вернее —
бесценна, по�моему, воспита�
тельная сила советского кине�
матографа. Вот 17 февраля
2016 года в Кремлёвском двор�
це будет торжественно отмече�
но 45�летие фильма «Офице�
ры». Я думаю, он этого заслу�
жил. Но ведь не только он
один. Давайте чтить наше со�
ветское культурное достояние
в целом, опираться на него и
творчески развивать его вели�
кие достижения.

А о чём вы хотите спросить известных деятелей отечественного кино?
Что думаете о его нынешнем состоянии? Начатый разговор мы намере�
ны продолжать. Ждём ваших откликов!

Вопросы задавал и ответы записал Виктор КОЖЕМЯКО.

Стараюсь всё�таки
не терять надежду на лучшее

Валентина ТЕЛИЧКИНА,
народная артистка России:

— Я думаю, излишне рас�
пространяться о том, в какое
состояние оказалось ввергну�
тым наше кино. Зрители са�
ми всё это видят, а работаю�
щие в кино на себе ощущают.
Был период совсем удручаю�
щий, который многих из нас
вогнал в депрессию. Ведь мы
знали иное время и совер�

шенно иных режиссёров, ма�
стерство которых было на не�
сравненно более высоком
уровне…

Да всё кино наше, можно
сказать, находилось на уров�
не, вызывающем ныне ис�
креннее восхищение! И не
только мастерством, талант�
ливостью, а и особой чело�
вечностью. Наверное, пото�
му, что как в жизни, так и в
искусстве главным были не
деньги, а душа. Кино влияло
на души людей, помогало им
определять свою судьбу и
профессию. Под его воздей�
ствием молодые хотели стать
космонавтами, учёными,
врачами, офицерами, а самое
основное — честными и до�
стойными людьми, способ�
ными жить не только для се�
бя, но и для других. Так что
актёры с экрана становились
для зрителей учителями жиз�
ни. Вспомните хотя бы Ка�
дочникова с его «Подвигом

разведчика» и «Повестью о
настоящем человеке».

А тут на экране — насилуют,
бандиты стреляют друг в дру�
га, бьют женщин и убивают
детей… Может ли человек
стать лучше, когда его захлёс�
тывает поток таких картин? Я
уверена, что не может.

И всё�таки стараюсь не те�
рять надежду на лучшее. Го�
ворю себе: если у нас было
великое кино, неужели оно
навсегда потеряно? Есть же в
памяти профессионалов
старшего поколения замеча�
тельные традиции, которые
должны о себе заявить.

Вот недавно я была очень
рада, получив приглашение
сняться в фильме Владимира
Краснопольского и Валерия
Ускова «Любовь — не кар�
тошка». Это двое прекрасных
мастеров, особенно извест�
ных в советское время много�
серийными телевизионными
лентами «Тени исчезают в

полдень» и «Вечный зов».
Представьте себе, в далёком
1964�м именно у них, ещё до
Сергея Герасимова, я сыграла
первую свою роль в кино.
Фильм назывался «Таёжный
десант», и для этих режиссё�
ров то была вторая их совме�
стная работа.

И вот мы снова встрети�
лись на съёмочной площадке
полвека спустя. Мастера ока�
зались в хорошей форме, а
рядом с ними, как я замети�
ла, подрастает творческая
смена. Только надо побольше
поддержки от государства
молодым талантам! Если бы 
у нас опять появилось та�
кое кино, какое было в со�
ветское время, я уверена,
страна быстрее изменилась
бы к лучшему.

Обнадёживает меня, что
молодёжь всё больше интере�
суется советскими фильма�
ми. Об этом я постоянно уз�
наю от своего сына. Расска�

зывает, что посмотрели не�
давно в Интернете «Когда де�
ревья были большими» и
пришли в полный восторг.
Смотрели «Весну на Зареч�
ной улице», «Журналиста»,
многое другое.

Почаще бы и на телеэкране
показывать советское кино!
С театром сложнее — далеко
не все великие спектакли бы�
ли сняты на плёнку. А филь�
мы�то советские есть, и они
свидетельствуют, какое это
действительно изумительное
искусство.

Мы нынче каждый день
слышим: Голливуд, Голли�
вуд… Но не надо нам дого�
нять Америку. Не требуется
нам их иллюминаций и эф�
фектных трюков — давайте к
себе вернёмся. У нас в собст�
венном доме есть такое своё
богатство, на котором не
стыдно и очень полезно по�
учиться молодым людям,
приходящим работать в кино.

Валерий УСКОВ, кинорежиссёр,
народный артист России:

— Кино всегда было связа�
но с развитием общества. Это
удивительное средство, кото�
рое даёт возможность людям
не только отдохнуть и узнать
что�то новое, но и почувство�
вать себя сильнее идеологи�
чески: ещё крепче полюбить
Родину с её историей и куль�
турой, глубже полюбить свой
народ.

А ведь это исключительно
важно! Потому что как бы ни
была укреплена в стране ар�
мия, о силе которой так часто
говорит нынче Путин, всё
равно главное — это сила духа
человека.

Но каково состояние духа у
наших людей сегодня? Я очень
этим обеспокоен. И уже более
двух десятков лет крайне обес�
покоен тем, что кино, которо�
му посвящена была вся моя
жизнь, в последние десятиле�
тия ничего или почти ничего
не делает для укрепления духа
соотечественников.

Давайте прямо скажем:
страна, всё наше общество из�
за этого очень много потеряли.
Да и продолжают терять. Ино�

гда говорят, что нет денег, и
этим оправдывают катастро�
фическое снижение уровня
кино. Однако на плохое кино,
как я давно заметил, деньги
даже в самые трудные, кризис�
ные годы всегда находятся. А
вот чего действительно нет,
так это хороших, ярких патри�
отических сценариев, фильмы
по которым способны были
бы по�настоящему готовить
народ к борьбе. Вот самое сла�
бое у нас место, вот наиболь�
шее упущение!

Не чувствуется заинтересо�
ванности государства, чтобы
положение изменить. А я при�
веду в пример Сталина. Как бы
кто к нему ни относился, не�
возможно отрицать его пони�
мания огромной обществен�
ной значимости кино и стрем�
ления эту значимость подни�
мать. Недаром же он так при�
стально следил за тем, какие
фильмы выходят на экраны
страны, лично просматривая
каждую вновь снятую картину.
И настраивал на высокую го�
сударственную ответствен�
ность всех, кто работал в кино.

Свидетельств тому масса!
Например, в середине 30�х го�
дов показали ему новый

фильм под названием «Анна».
Он предложил название сме�
нить: «Лучше пусть будет
«Партийный билет», это точ�
нее…» Но тут же спросил, кто
режиссёр фильма. Ему сказа�
ли: Пырьев. «Государственный
человек, — заметил Сталин. —
Берегите этого режиссёра».

В том, что Иван Александ�
рович Пырьев, абсолютно за�
служенно ставший впоследст�
вии шестикратным лауреатом
Сталинской премии, действи�
тельно Государственный че�
ловек с большой буквы, я
имел потом возможность во�
очию убедиться, когда он
пригласил меня и моего сото�
варища Владимира Красно�
польского работать в руково�
димом им творческом объеди�
нении. Тогда здесь собрались
многие известные режиссёры
— Гайдай, Рязанов, Салтыков
и другие. А он был для всех и
учителем профессионализма,
и старался про высокую нашу
гражданскую ответственность
напоминать.

Его позднее буквально об�
ливали помоями, обвиняя,
что он — «лакировщик». Это,
к примеру, за «Кубанских ка�
заков», которых он снял в тя�

желейшем 1947 году. Но ведь
люди выходили после этого
фильма с радостной улыбкой,
он давал им надежду и силы
перенести все невзгоды! Пы�
рьев прекрасно понимал, как
это необходимо стране в то
время.

А вот годы спустя тот же
Пырьев яростно пробивал че�
рез все чиновничьи заслоны
фильм режиссёра из своего
объединения — знаменитый
фильм «Председатель» Алек�
сея Салтыкова. О том же са�
мом послевоенном времени,
что и «Кубанские казаки», но
совсем другой. Однако пред�
ставьте себе, что «Председате�
ля» и другие подобные филь�
мы показывали бы людям в
1947�м. Это же не помогало бы
им, а угнетало, било бы по ду�
ше и по рукам. Кому же такое
нужно? Кому бы служило?

Сталин и режиссёры кино,
воспитывавшиеся его шко�
лой, потрясающе много сде�
лали для духовной подготовки
народа к страшнейшей войне.
В 1941 году я пошёл в первый
класс, но мы уже смотрели и
«Александра Невского», и
«Суворова», и «Чапаева»…
Смотрели и великолепные

жизнеутверждающие комедии
Григория Александрова, где
прозвучала впервые великая
«Песня о Родине» — «Широка
страна моя родная…» Смотре�
ли замечательные картины
того же Ивана Пырьева: «Бо�
гатая невеста», «Тракторис�
ты», которые тоже настраива�
ли на светлый и оптимистиче�
ский лад…

Мощное средство духовного
и нравственного подъёма лю�
дей — вот что такое кино. И
это средство за последние го�
ды у нас фактически потеряно.
Удастся ли нам вновь его обре�
сти? Зависит, по�моему, от об�
щества и государства.

Давать человеку силу духа

Евгений СТЕБЛОВ,
народный артист России:

— В последнее время кино
перестало занимать домини�
рующее положение в общест�
венном сознании. Когда я на�
чинал работать, в далёком
1963 году, у нас был выдаю�
щийся кинематограф. И не

только с точки зрения творче�
ской, но и производственной.
А потом он рухнул. И произ�
водство тоже скукожилось.

Я продолжаю сниматься
время от времени. Однако
признаюсь, что интерес мой к
этому сильно упал. Было ведь
даже какое�то романтическое
отношение к кино, причём, я
уверен, далеко не у меня од�
ного, а у значительной части
общества.

Что же теперь? Торжествует
так называемое продюсерское
кино. Начинается оно с эле�
ментарной безграмотности.
Поскольку кто эти продюсе�
ры, решающие ныне в кино
всё и вся? Это в лучшем слу�
чае вчерашние директора кар�
тин и их заместители. А ведь
должны быть во главе творче�
ского процесса не те, кто уме�

ет только финансовые средст�
ва куда�то направлять, а ис�
тинные, большие художники!

Так и было в советское вре�
мя. Руководители творческих
объединений — это в полном
смысле выдающиеся худож�
ники, такие, как Иван Пырь�
ев или Георгий Данелия. Ну
да, были и чиновники, был
Госкомитет. Но художествен�
ный процесс определялся та�
лантливыми специалистами,
мастерами своего дела.

Нетворческие люди руково�
дить кинопроцессом не могут.
Они по определению не могут
создать нечто истинно та�
лантливое, новое, интерес�
ное. Потому и пошло засилье
ремейков: взять что�нибудь из
прошлого и перелицевать в
меру умения своего. Но уме�
ния и на это не хватает!

Взялись раскрашивать ве�
ликие фильмы прошлого. Но
это же чудовищно! Я уж не го�
ворю, что тут налицо прямое
нарушение авторского права:
никто из авторов тех знамени�
тейших картин никому этого
не позволял. Потому что они
делали именно чёрно�белые
великие картины, даже когда
могли уже снимать и  в цвете.
Специфика их замысла такое
диктовала.

Я помню, как уже в моё вре�
мя режиссёр Михаил Калик
добивался, чтобы ему позволи�
ли снять «До свидания, маль�
чики» как чёрно�белую ленту, а
не цветную. Почему? Да пото�
му, что там были стыки игрово�
го и документального кино.

Такие же стыки есть и в
«Семнадцати мгновениях вес�
ны», почему Татьяна Лиозно�

ва выбрала единственно вер�
ный для этой ленты чёрно�бе�
лый вариант. Нет же, раскра�
сили и «Семнадцать мгнове�
ний»! Результат, как и со все�
ми другими картинами, ужа�
сающий…

Вы можете спросить: а за�
чем же такое делают? Очень
просто: огромное число лю�
дей кормится на этом!

Ну и вдобавок это ведь вы�
дают за что�то новое, за до�
стижение какое�то, рекламу
вокруг волнами вздымают.
Делается всё только для денег,
а подаётся как достижение.
Отвратительно.

Не хочу сказать, что все до
одного продюсеры безграмот�
ны и бездарны. Бывают счаст�
ливые исключения. Но их ма�
ло, крайне мало. Погоды они
не делают…

Юбилей

С песней по жизни
Юбилейный день

рождения отметила
замечательная жен�
щина, ветеран Зеле�
ногорского электро�
химзавода, член Сою�
за композиторов-пе�
сенников Краснояр�
ского края, комму�
нист Маргарита Ана�
тольевна Петрова.

С ДЕТСКИХ ЛЕТ она за�
нимается музыкой: му�
зыкальная школа в Баш�

кирии, фортепианное отделе�
ние в Уфимском музыкальном
училище, консерватория в Но�
восибирске. В 1967 году после
окончания Новосибирского
электротехнического институ�
та по распределению она на�
правляется в молодой город
Красноярск-45, нынешний Зе�
леногорск, где почти 40 лет ра�
ботает инженером электросвя�
зи на участке связи ОАО «Про�
изводственное объединение
«Электрохимический завод».

С самого начала — активный
участник художественной са�
модеятельности предприятия,
участвует в смотрах-конкурсах
и тематических встречах в ка�
честве солиста и хормейстера.
А в 1976 году на концерте в
честь 20-летия Краснояр�
ска-45 впервые исполняются
написанные ею песни.

Маргарита Анатольевна на�
писала около 400 песен и ро�
мансов на стихи поэтов Крас�
ноярска, Зеленогорска, Же�
лезногорска, Арзамаса-16,
Свердловска-44, Златоуста,
на стихи классиков русской
поэзии.

Издано шесть авторских
сборников песен и романсов,
её музыкальные произведения
напечатаны в краевых сборни�
ках «Антология красноярской
песни» (1828—1998), «Совре�
менные песни Сибири и Даль�

него Востока», «Новые ени�
сейские песни» (2008 г.), в жур�
нале «Затесь» в 2013 и 2014 го�
дах. Творческая биография 
М. Петровой занесена в альма�
нах «Милые, милые женщи�
ны» (100 известных женщин
Красноярского края) в 2013 го�
ду, в Большой энциклопедиче�
ский словарь Сибири и Даль�
него Востока.

Песни и романсы Маргари�
ты Анатольевны входят в ре�
пертуар концертных выступле�
ний ведущих солистов Крас�
ноярского государственного
театра оперы и балета, Красно�
ярского музыкального театра.
Она участвует в музыкальных
конкурсах и фестивалях как
хормейстер и исполнитель
своих произведений. Удостое�
на Знака лауреата II Всесоюз�
ного фестиваля народного
творчества в РСФСР, посвя�
щённого 70-летию Великой
Октябрьской социалистичес�
кой революции, награждалась
дипломом общественного
признания «Сибирская орхи�
дея» в номинации «Женщина
эпохи» (2015 г.), Почётной гра�
мотой губернатора Краснояр�
ского края, грамотой митропо�
лита Красноярского и Ачин�

ского Пантелеимона за духов�
ный вклад в православную му�
зыкальную культуру.

Маргарита Анатольевна со�
здала и уже более 30 лет воз�
главляет городскую студию
«Камертон», воспитала заме�
чательных исполнителей-во�
калистов.

За многолетний добросове�
стный труд на электрохимза�
воде она награждена медалью
«Ветеран труда», ведомствен�
ными знаками «Ветеран атом�
ной энергетики и промышлен�
ности» и «Ветеран электро�
химзавода». 

Решением Совета депутатов
ЗАТО г. Зеленогорска награж�
дена знаком «За заслуги перед
городом». За большой вклад в
развитие и пропаганду музы�
кальной культуры, активную
общественную деятельность
Маргарита Анатольевна на�
граждена памятными медаля�
ми ЦК КПРФ: «100-летие со
дня рождения Мусы Джали�
ля», «300 лет М.В. Ломоносо�
ву», «90 лет ВЛКСМ», «Дети
войны».

Сергей КОЗЛОВ.
Член Зеленогорского 

горкома КПРФ.
Красноярский край.

10 дней календаря

11 февраля
— 45 лет назад в Москве, Ва�

шингтоне и Лондоне был под#
писан Договор о запрещении
размещения на дне морей и оке#
анов и в его недрах ядерного
оружия и других видов оружия
массового уничтожения (Дого�
вор о морском дне).
12 февраля

— 55 лет назад в СССР была
запущена автоматическая меж#
планетная станция «Венера#1»
— первый космический аппа�
рат, приблизившийся к Венере.
В мае 1961 г. она прошла в 100
тыс. км от Венеры и перешла
на гелиоцентрическую орбиту.

— 115 лет назад родился В.С.
Емельянов (1901—1988) —со�
ветский государственный дея�
тель, инженер. Герой Социа�
листического Труда. Участво�
вал в организации массового
производства броневой стали,
танковых корпусов и др. Был
одним из руководителей работ
по созданию советских атом�
ной и водородной бомб. Лауре�
ат Сталинских премий.

— 95 лет назад в Чебоксарах
был учреждён Центральный чу#
вашский музей. Ныне Чуваш�
ский национальный музей.
13 февраля

— Состоялся II чрезвычай#
ный съезд КПРФ (13—14 фев�
раля 1993 г.).

Съезд объявил об официаль�
ном возобновлении деятель�
ности партии, принял Про�
граммное заявление, Устав
КПРФ, Положение о Цент�
ральной ревизионной комис�
сии и ряд резолюций.

— 60 лет назад в ходе первой
советской антарктической экс�
педиции (1955—1957) была со#
здана первая в истории антарк#
тическая станция «Мирный»,
названная в честь одного из су�
дов русской экспедиции, от�
крывшей Антарктиду в 1820 г.

— 80 лет со дня рождения
А.И. Полетаева — народного
артиста СССР, выдающегося
отечественного музыканта, со�
здателя и многолетнего худо�
жественного руководителя
уникального русского нацио�
нального оркестра «Боян».
14 февраля

— 60 лет назад состоялся XX
съезд КПСС (14—25 февраля

1956 г.) — первый съезд партии
после смерти И.В. Сталина.

— 115 лет со дня рождения
А.Н. Москвина (1901—1961) —
советского кинооператора, за�
служенного деятеля искусств
РСФСР, лауреата Сталинских
премий. Среди снятых им филь�
мов — трилогия о Максиме,
«Иван Грозный», «Овод» и др.

— 80 лет назад родилась Анна
Герман (1936—1982) — польская
певица, проникновенно испол�
нявшая многие советские пес�
ни: «Надежда», «Эхо любви»,
«Гори, гори, моя звезда» и др.
Была биографически и творче�
ски связана с нашей страной.
15 февраля

— День памяти о россиянах,
исполнявших служебный долг за
пределами Отечества.

— 75 лет назад состоялась
ХVIII конференция ВКП(б),
которая сыграла важную роль
в подготовке промышленнос�
ти и транспорта к работе на
нужды обороны в обстановке
нараставшей военной опас�
ности.

— 80 лет назад был образован
Институт истории АН СССР.
Ныне — Институт российской
истории РАН.

— 115 лет назад родился Н.Д.
Мордвинов (1901—1966) — на�
родный артист СССР. Актёр
Театра им. Моссовета (1940—
1966). Снимался в фильмах
«Последний табор», «Богдан
Хмельницкий», «Котовский».
Выдающийся исполнитель ро�
ли Арбенина в лермонтовском
«Маскараде». Лауреат Ленин�
ской и Сталинских премий.
16 февраля

— «День Лучезарной звезды»
— день рождения Ким Чен Ира,
руководителя КНДР (1994—
2011), генерального секретаря
Трудовой партии Кореи
(1997—2011). Национальный
праздник КНДР.

— 40 лет назад в Набереж�
ных Челнах (Республика Та�
тарстан) выпустил свою пер�
вую продукцию Камский авто#
мобильный завод — крупней�
ший производитель тяжёлых
грузовиков. Ныне компания
«КамАЗ».

— 185 лет со дня рождения
Н.С. Лескова (1831—1895), ве�
ликого русского писателя.

17 февраля
— 110 лет назад родилась А.Л.

Барто (1906—1981) — советская
поэтесса, автор популярных
стихотворений для детей. Лау�
реат Ленинской и Сталинской
премий.
18 февраля

— 70 лет назад Совет народ#
ных комиссаров СССР принял
постановление «О взятии на
учёт воинских захоронений, о
благоустройстве и сохранении
братских могил и захоронений
бойцов и командиров Красной
Армии, партизан и партизанок
Великой Отечественной войны».

— 110 лет назад родился А.Х.
Бабаджанян (1906—1977) —
Главный маршал бронетанко�
вых войск, Герой Советского
Союза. В годы Великой Отече�
ственной войны командовал
механизированной бригадой и
гвардейским танковым корпу�
сом на ряде фронтов. С 1969 г.
начальник танковых войск Со�
ветской Армии.
19 февраля

— 95 лет назад вышел в свет
первый номер газеты «Труд», ор�
гана Всесоюзного центрального
совета профессиональных сою�
зов. Ныне ежедневное общест�
венно�политическое издание.

— 110 лет назад родился И.И.
Ловейко (1906—1996) — совет�
ский архитектор, народный архи�
тектор СССР. Главный архитек�
тор Москвы в 1955—1960 гг. Ав�
тор проектов вестибюля станции
метро «Дзержинская» (ныне «Лу�
бянка»), гостиницы «Советская»,
планировки и застройки жилого
района Бибирево—Отрадное и
др. Лауреат Сталинской премии.
20 февраля

— 90 лет назад началась регу#
лярная передача по радио полу#
ночного боя часов Спасской баш#
ни Московского Кремля и испол�
нявшегося затем на колоколах
«Интернационала», в то время
Государственного гимна страны.

— 130 лет назад родился Бе#
ла Кун (1886—1939) — деятель
венгерского и международного
рабочего движения, один из
организаторов Коммунистиче�
ской партии Венгрии, нарком
Венгерской советской респуб�
лики 1919 года. После её паде�
ния — участник Гражданской
войны в России.

Нетворческие люди
руководить кино не могут

«ПО РОССИИ распространяются протес�
ты учителей, медсестёр и заводских ра�

бочих из�за невыплаты зарплаты», — сообщает
лондонская газета «Таймс». «Хромающая эко�
номика начинает ощущать весь эффект от за�
падных санкций и обвала цен на нефть», — от�
мечает издание.

По данным газеты, группа из 41 педагога, ба�
стующая в Приаргунске, написала жалобу пре�
зиденту Путину. В Чите врачи и медсёстры
провели демонстрацию из�за задержки зарпла�
ты. В сети «Сбарро» некоторые сотрудники
объявили голодовку.

«Мы наблюдаем ряд локальных протестов, —
констатирует аналитик Михаил Виноградов. —

Если это продолжится, есть риск общенацио�
нального возмущения».

«Пока недовольство усиливается, Кремль
готовится к массовым беспорядкам», — про�
должает «Таймс». В декабре 2015�го был при�
нят закон, разрешающий полицейским стре�
лять в толпу. «МВД увеличило в четыре раза
заказ гранатомётов, способных вести стрель�
бу слезоточивым газом и резиновыми пуля�
ми. В главном телецентре Москвы ужесточе�
ны меры безопасности, суды начали приме�
нять новые суровые законы, направленные
против публичных акций протеста», — добав�
ляет газета.

(Inopressa.ru).
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